

Con la llegada del mes de septiembre, ya estamos de vuelta. Por unas semanas hemos podido disfrutar de unos días más o menos plácidos de tregua, de tranquilidad, que han ralentizado la vida política; pero ahora con la llegada de este “dichoso mes” dan ganas de pensar... ¿Por qué no han continuado de vacaciones?

El Colegio despedía el mes de julio iniciando otra nueva campaña denominada “Hasta aquí”. El pasado 19 de julio una línea naranja se colocó delante del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, en una concentración convocada por la Coordinadora Estatal de Plataformas en Defensa de la Ley de Promoción de la Autonomía Personal y Atención a Personas en situación de Dependencia (LAPAD), simbolizando el límite infranqueable al que no pueden llegar los recortes, porque detrás de ellos no solamente hay números o cifras que cuadrar, sino derechos que defender y personas que sufren día a día la ignorancia y desidia política.

Por eso con la llegada de septiembre, resulta difícil en estos momentos de crisis económica y de valores, eludir el desconcierto, la rabia, la incertidumbre, el desasosiego, la desesperanza y la frustración. Resulta difícil no preguntarse ¿qué se aprobará hoy?, ¿cuándo se vulnerarán de nuevo nuestros derechos?, ¿acabarán con los servicios sociales, la sanidad y la escuela pública?, ¿se van a repartir el pastel de la privatización (disculpen, externalización, como así lo llaman) a finales de mes o esperarán un poco más?, ¿tendrán en cuenta las reivindicaciones sociales que abogan por la defensa de un sistema público, que por cierto, nos ha costado años y esfuerzo consolidar?, ¿escucharán de una vez por todas los clamores de miles de familias que pierden su casa?... Sinceramente, ¡estamos hasta aquí! Por eso, en nuestro caso seguiremos luchando por defender los Servicios Sociales, desde los que día a día los/as trabajadores/as sociales se esfuerzan en mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, y desde los que defienden los principios que marcan nuestra profesión, entre ellos la equidad, solidaridad, igualdad y justicia social; principios que deberían ser interiorizados por algunos gobernantes que solo parecen buscar “hacer negocio a costa del sufrimiento de los ciudadanos”, sin pudor, ni vergüenza.

Por lo tanto reanudamos nuestro trabajo con mayor ilusión y fuerza si cabe, porque lo que nunca podrán recortarnos es nuestro optimismo. Hemos descansado un poco y de nuevo estamos preparados para continuar en nuestro empeño; aunque lo que verdaderamente nos asusta no es volver a retomar nuestra funciones laborales, lo que nos asusta realmente es volver a leer el periódico y enfrentarnos a las decisiones de unos gobernantes que parecen estar mirando hacia otro lado distinto al de sus ciudadanos, que una vez más se sienten engañados.

En la sección de noticias recogemos algunas de las acciones que se están llevando a cabo para poder mitigar los efectos de las decisiones políticas actuales. En estos momentos el tema más controvertido es el Proyecto de Ley de Racionalización y Sostenibilidad de la Administración Local. Su entrada en vigor supondrá el desmantelamiento

de los Servicios Sociales comunitarios que provocará más desigualdad social. También abordamos el recorrido histórico de las reivindicaciones realizadas hasta el momento y las alternativas ofrecidas para mitigar las terribles consecuencias derivadas del impago de las hipotecas, como son la aprobación de la “Ley Antidesahucio” y la creación de Oficinas de Intermediación Hipotecaria.

En este número, el apartado de *dossier* lo hemos dedicado nuevamente a la dependencia, en el que se describen los factores que están influyendo en la implantación de la Ley de Dependencia en España y se estudia un tema específico, como es el de la discapacidad intelectual, comparando el estado de la problemática entre España y Marruecos. En el apartado de *interés profesional* abordaremos temas como la investigación en Trabajo Social, y la evolución de las políticas de intervención con población inmigrada, que han evolucionado desde los enfoques asistenciales hacia los paradigmas de integración cultural. En el apartado de *intervención profesional*, se analizan temas específicos relacionados con la Renta Mínima de Inserción, y por último, un artículo en el que se detalla cómo poder comunicarnos mediante la fotografía, una novedosa aportación para la intervención.

Por último, nos gustaría agradecer la colaboración de nuestros compañeros Mar Ureña y Daniel Gil Martorell por ofrecernos los treinta retos de futuro para el Trabajo Social; y también dar las gracias a María Isabel López Serrano, por desarrollar el Informe sobre la situación actual de los Servicios Sociales en la Comunidad de Madrid. Ambos trabajos fueron publicados en el número anterior y están siendo de gran utilidad para los profesionales.